

国家のおん仁恵難を水火のうちに救賜て
各安堵の思をなしぬ、今亡魂のために
弥陀の尊号を石にゑりて造立し、其陰
をかりておぼむねを記す、これ唯兒女
山賤もよミやすきを本意とするかゆへ
に俚言かな書にしてこと葉のあやある
事を用す、見る人おの／＼一遍の仏号を
唱る事を得ハ希は無上菩提の一因縁
ならむかし

〔釋文〕

卷之二

図書室
文庫
本
第
二

うえなりやまくすはり
國歌れむんにあらわのうちて歎き
云あらの思ひ事へる金魂のゆゑ
源浦の夢身と石子を知る道主とて温
かうりてわほむれとてすらし室のめ
山城もよみやひき城を尋ねて
にほひなづかへてしるをあらゆる
すれ用するくおのじ一筆の修業を

天保三年夏六月の日暮に沙汰なけや
さすげるるよりもとく自よやま
中高く空音のじらひよきをすするのみ
れどちに七八日後あはげのほとりに
きよきありあれどせに山へて音響に
耳鳴る者石を漂してお化ちゆりあひて
かね後にいれりかよきが皆埋没して

②0 [浅間山焼崩供養塔石碑銘]

年次不詳（近世）

吾妻郡東吾妻町原町の善導寺（浄土宗）の門前に建つ天明8年（1788）建立の供養塔裏面に刻まれた銘文の写と思われます。文字が苦手な者でも読むことができるよう、かな書きで難解な表現を避けたことが書かれています。天明の浅間焼けという激甚災害の犠牲者を「供養」することが、災害の経験を忘れずに多くの人々に「語り継ぐ」ことにつながるという、被災地の建立者たちの強い願いが、この銘文からは感じられます。